

Etréchy, ville sportive, culturelle et associative

Nous sommes convaincus que le sport, la culture et l'implication associative sont de réels vecteurs d'émancipation et de lien social, quel que soit notre âge. Le tissu associatif d'Etréchy est très riche, le plus important de notre intercommunalité, et nous devons le promouvoir.

Politique sportive

Depuis des années, le sport à Etréchy n'était pas une priorité pour la municipalité.

Demain, nous engagerons une véritable mutation en installant la première édition des « **Assises du Sport** ».

Ces assises permettront d'établir les véritables besoins de toutes les associations qui ont un lien, de près ou de loin, avec la pratique sportive.

L'objectif est de consulter largement les associations et les Strépiacais ainsi que de fédérer les acteurs du monde sportif, les représentants des milieux du handicap, de l'éducation et de la santé.

Nous voulons faire d'Etréchy une ville où le sport est vecteur de **cohésion sociale**, d'**éducation**, de **citoyenneté**, d'**égalité**, d'**inclusion**, d'**émancipation** et de **respect**.

- Accompagner la pratique sportive durant les vacances scolaires par des stages sportifs pour les enfants et les adolescents.
- Encourager le sport à l'école et favoriser la pratique du sport. Seulement 7% du temps scolaire est consacré à l'éducation sportive ce qui reste très modeste par rapport à nos voisins européens.
- Créer un partenariat « Mon club mon école » où un éducateur sportif proposera un minimum de 20 heures de découverte et d'apprentissage d'un sport, en collaboration avec l'éducateur sportif communal/intercommunal.
- Mise en avant des sportifs d'Etréchy s'étant distingués lors d'une compétition. Il y en a tant !

Travaux du stade : durant plus de 25 ans, le stade n'a pas évolué. Les installations sont restées comme figées dans le temps avec une dégradation importante ces dernières années, empêchant les clubs de recevoir certaines compétitions. Nous souhaitons donc :

- Continuer le projet initié en toute fin de mandat afin que les utilisateurs du complexe sportif puissent bénéficier d'une piste d'athlétisme digne de ce nom, et où un terrain de football synthétique verra le jour à la place du terrain stabilisé actuel.
- Sécuriser le dépose minute du stade et informer les riverains du projet.
- Conserver la possibilité d'utiliser les infrastructures du stade en laissant les portes ouvertes aux horaires classiques.
- Réinstaurer un « gardien du Stade » qui a été supprimé par la majorité actuelle afin de veiller à ce que les règles régissant le fonctionnement du stade soient respectées.

Travaux de réhabilitation des vestiaires : plus de 400 000 €. Pour quel résultat ?

- Des douches brûlantes puis froides empêchant les utilisateurs de prendre leur douche.
- Un local arbitre dont l'accès ne répond pas aux normes de sécurité.
- Une bactérie dans le circuit d'eau, obligeant la fermeture des infrastructures durant 5 semaines.

Nous nous engageons à :

- Veiller au respect des normes sanitaires et des exigences fédérales quelle que soit la discipline sportive.
- Avant d'engager des travaux, consulter les principaux acteurs concernés et riverains afin de répondre efficacement au besoin.

Culture

Parce que la culture est ce qui nous lie et ce qui fonde notre humanité, nous devons revoir notre politique culturelle autrement que par le prisme économique. L'offre culturelle à Etréchy est variée.

Cependant, nous pensons que cette offre culturelle peut être étoffée et dirigée vers et pour tous les Strépiacais sans exception.

- Créer un « Pass Sport-Culture » offrant la possibilité aux jeunes de moins de 25 ans d'obtenir une place gratuite pour un événement culturel payant sur justification de l'adhésion à un club sportif d'Etréchy. Le but est d'encourager la pratique du sport qui ne doit pas être décorrélée de l'accès à la Culture.
- Augmenter les partenariats culturels et l'offre culturelle afin de la rendre plus accessible.
- Faire connaître l'offre culturelle de manière beaucoup plus importante en multipliant les supports de communication.
- Maintenir a minima le budget Culture à hauteur de 10% du budget de fonctionnement.
- Mutualiser des spectacles avec d'autres villes de la communauté de communes afin de rendre possible ce qui ne l'était pas hier.
- Attirer des événements départementaux et nationaux sur Etréchy.

Scolaire

- Sécuriser les abords des écoles (arrêts minute), les passages piétons et nos routes par la mise en place d'une signalisation adaptée, de moyens de réduction de la vitesse et de la redéfinition des places de stationnement.
- Défendre les classes existantes et anticiper l'ouverture de nouvelles.
- Centraliser et regrouper l'achat de matériel pédagogique et scolaire.
- Soutenir le corps enseignant dans ses projets par une aide administrative et/ou financière.
- Proposer sur le temps périscolaire, en partenariat avec les associations, la découverte de différentes activités.
- Grâce à la CCEJR, proposer toujours plus de produits Bio et issus du circuit court dans l'assiette de nos enfants.
- Augmenter la présence des gilets oranges aux abords des écoles.



Associations

Lors des derniers forums des associations et des rencontres spécifiques de ces derniers jours, les besoins des associations se sont révélés être évidents.

Nous nous engageons à porter une écoute très importante à notre tissu associatif afin que chaque Strépiacais puisse s'épanouir socialement, artistiquement et physiquement.

- Aide et soutien aux associations dans leurs démarches administratives (dossier de subvention, aides diverses) par la création d'un espace dédié aux associations en mairie.
- Réhabilitation du bâtiment des services techniques communaux, qui déménageront dans un nouvel espace dédié, afin de pouvoir accueillir les associations qui ne disposent pas aujourd'hui de créneaux suffisants.
- Revalorisation des montants des subventions aux associations.
- Redéfinition des critères d'attribution des subventions. Les subventions ne doivent plus être données « au jugé » mais selon des critères qui répondent réellement aux besoins des associations.
- Proposer 2 rencontres annuelles aux associations afin d'être toujours plus proche de leurs attentes et besoins.

